

## Montée de la xénophobie en Espagne

# Les Marocains ciblés



**RACISME.** En l'espace d'un an, plusieurs meurtres ont été commis contre des Marocains. Actes racistes isolés, mais qui traduisent la fragilité du tissu social espagnol, où les étrangers sont pointés du doigt.

PAR ABDELHAK NAJIB

L'année 2011-2012 aura été riche en condamnation d'Espagnols, accusés de meurtre de Marocains. Dernier procès en date, celui qui a eu lieu au tribunal d'Alicante a condamné, le 21 mai 2012, à un total de 27 ans de prison les meurtriers d'un jeune Marocain. En effet, le jury populaire a déclaré coupables d'homicide un père et son fils, les condamnant à 10 ans de prison ferme chacun. Un troisième complice a écopé, quant à lui, de sept ans de prison. Le crime remonte à la nuit du 6 septembre 2008, lorsqu'un Marocain

de 22 ans a été tué à coups de barre de fer et de coups de poignards dans son domicile à Santa Pola à Alicante. Peu avant, il avait été pris à partie, en pleine rue durant des fêtes religieuses, par ses agresseurs, qui l'ont pourchassé jusqu'à son domicile où ils l'ont achevé. Cet acte barbare est presque similaire à un autre où deux frères d'origine espagnole ont été condamnés à 18 ans et 6 mois de prison ferme chacun pour enlèvement et assassinat d'un autre ressortissant marocain en 2009. Un troisième individu, complice de la détention illégale

de la victime, a écopé d'une peine d'emprisonnement de cinq ans. Selon plusieurs ONG espagnoles, la recrudescence de ces crimes à l'encontre des étrangers reflète un retour de la xénophobie en Espagne. D'ailleurs, en dehors des cinq affaires de meurtre de Marocains entre 2011 et 2012, les associations dénoncent d'autres crimes contre des Maliens, des Sénégalais, des Ghanéens, des Nigériens et des Angolais.

### Actes racistes

Selon SOS racisme catalogne, «la crise à elle seule n'explique pas cette montée du racisme. Les crimes contre les étrangers ont toujours existé, mais les chiffres des cinq dernières années sont alarmants». Même constat chez les ONG des droits de l'Homme en Andalousie, où des milliers de Marocains travaillent dans l'agriculture. Licenciement abusif, délation contre des clandestins employés au noir, passage à tabac et des tentatives de meurtres, voici ce qui fait le quotidien de milliers d'hommes et de femmes qui triment dans les champs, dans des conditions d'exploitation, à des salaires dérisoires, comparés à d'autres travailleurs espagnols ou européens.

Pour rappel, on compte plus de 800.000 Marocains en situation régulière en Espagne. Les chiffres des ONG avancent pas moins de 200.000 clandestins. C'est l'une des communautés les plus importantes d'Espagne, une main d'oeuvre disponible et bon marché, qui aujourd'hui fait les frais de la crise qui s'abat sur le pays. Chômage, discrimination, intimidation et meurtre, il ne fait pas bon mettre un étranger dehors en Espagne de nos jours ■

Les ONG espagnoles dénoncent des actes criminels racistes visant les étrangers en Espagne.